

Informaciones de anoche

LA VOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a penetrar nuestras grandes tiradas.

Gobierno civil

Licencias de caza
El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:
Don Juan Reyes Arroyo, de Montoro; don José Ortega Ruiz, don Rafael Guerra Sánchez, de Córdoba; don Augusto Cros León, don José López Gómez, de El Carpio; don Antonio Letiva Medina, don Francisco Lara Ariza, de Benamejí; don Alfonso Herrera Sánchez, don Antonio Contreras Martínez, don José Espejo López, de Montilla; don Valeriano Pérez Jiménez, don Manuel Leizaola, don Isidoro Raya Durán, de Rute; don Pedro Caravaca Nieto, y don Juan Quesada Abad, de Bujalance; don Antonio Rodríguez Fernández, don José Cid Pizarro, de Villanueva del Duque.

Reglamento
Para su inscripción en el registro de asociaciones de este gobierno se ha presentado en el negociado correspondiente el reglamento por el que ha de regirse la sociedad «Círculo de la Amistad» liceo artístico y literario de esta capital.

Reuniones obreras
Han sido autorizadas por el gobernador civil las reuniones que todos los lunes a las nueve de la noche celebrará en su domicilio social la sociedad de obreros, planchadores y similares de esta capital. En dichas reuniones únicamente se tratará de asuntos administrativos y asistirá un delegado del gobernador.

Concurso
El alcalde de esta capital remite edicto para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia para que se celebre el día 29 por la mañana el concurso para la contratación de los corrales y cuadras para el ganado con motivo de la próxima Feria de la Salud.

Instancia
El guardia de Seguridad de primera clase Manuel Ramírez Sánchez, ha presentado una instancia dirigida al director general de Orden público, a fin de que se le dé tramitación correspondiente, en la que solicita se le concedan catorce días de licencia, para resolver asuntos de familia en la provincia de Badajoz.

Subastas de fincas
El agente ejecutivo de Carcabuey remite para que se eleve a la superioridad a fin de que se publique en la «Gaceta de Madrid» un relación de las fincas que han de subastarse en aquel término.

Permisos mineros
Don Alfonso Díaz Leal, solicita adquirir ochenta y tres permisos mineros, de mineral de niala, con el nombre de Santa Matilde, en un paraje que existe en el término municipal de Fuente-Ovejuna.

Presupuesto ordinario
Por el gobernador civil ha sido autorizado el presupuesto ordinario que en el actual ejercicio económico de 1922-1923 ha de regir en el ayuntamiento de Adamuz.

Visitas
Esta mañana ha recibido el señor Suca Escalona las siguientes visitas:
El alcalde de esta capital don Sebastián Barrios Rejano, el teniente coronel de la guardia civil don Teodoro Hernández, los diputados provinciales don Francisco Campos Navas y don Francisco Gómez Jiménez, el alcalde de Montilla don Francisco López y el secretario de dicho Ayuntamiento don Agustín López, y el tercer teniente de alcalde de este Municipio don José López de la Manzanara.

La extrignina
Le ha sido concedida autorización para rociar preparados de extrignina en la finca denominada «El Mestizo», enclavada en el término municipal de Iznájar, a don Zacarías Jiménez Kodán, para extinguir los animales dañinos.

El gobernador y los periodistas
Cuando esta mañana recibió el gobernador civil a los reporteros que hacen la información en dicho centro oficial, les dijo que habían quedado suspendidos oficialmente todos los festejos que en honor de los Reyes se iban a celebrar durante su estancia en Moratalla, con motivo de la muerte del hermano de Doña Victoria.

Agregó el señor Suca que, cuando regreso de Moratalla, se dirigió directamente al gobierno, donde permaneció todo el día de ayer, en espera de noticias de Madrid.

Dijo el gobernador que esta tarde iría a Moratalla, probablemente en automóvil, para regresar anoche y que mañana aunque aún no estaba señalada la hora, el Rey visitará el sitio de aguas de El Carpio desde donde regresará a Moratalla.

Termino diciéndoles que no tenía otras noticias relacionadas con la estancia de los Reyes en la finca de los marqueses de Viana y que las que tenía referentes a los pueblos de la provincia acusaban tranquilidad completa.

Hacienda

Pagos para mañana
Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se harán mañana efectivos los libramientos siguientes:
Arriendo de Correos. Presidente de la Audiencia, don Rafael Reina, don Mixtiano Rodríguez, don Manuel Gómez Meliano Inspector de Sanidad, señores Rego, señor Inspector de Sanidad, señores Rego, La y Lacarset, Ballesteros y González, La Rosa y Posadillo, y señor administrador de lotería número 1 de esta capital.

La próxima Feria de la Salud

Concurso de Casetas y Escaparates

La alcaldía ha publicado los siguientes edictos:
Con objeto de favorecer el mayor esplendor de la próxima Feria de Nuestra Señora de la Salud y en consonancia con lo resuelto por la Comisión respectiva, se otorgarán a los particulares o Sociedades que en el transcurso de duración de la misma instalen Casetas convenientemente exornadas en el real de aquélla, si lo mereciesen, los premios siguientes:
Uno de 2.000 pesetas; otro de 1.000 id. y otro de 500 id.
Quiénes deseen optar a relacionados premios lo comunicarán por escrito a esta alcaldía, acompañando el plano de planta correspondiente, solicitarán el señalamiento de sitio para las instalaciones que proyecten realizar con la antelación debida.
La adjudicación de los aludidos premios se hará por el Jurado que al efecto se designa.

De conformidad con lo resuelto por la Comisión organizadora de los festejos que han de celebrarse en los días de la Feria de Nuestra Señora de la Salud, de esta capital, anunciase al público que durante el período de duración de la misma, se llevará a cabo un concurso de Escaparates adornados, con los premios siguientes:
Uno de 250 pesetas, otro de 150 id., otro de 100 id., otro de 75 id., y otro de 50 idem.
Las personas que deseen interesarse en dicho concurso, lo manifestarán por escrito a esta alcaldía con las indicaciones necesarias antes del 20 de mayo inmediato.

Los escaparates se encontrarán adornados desde las primeras horas de la noche del día 24 del citado mes de mayo y continuará así hasta el último de Feria.
La adjudicación de los premios se hará por un Jurado compuesto de los señores don Armando la Calle de Castro, don Ezequiel Ruiz Martínez, don Enrique Romero de Torres, don Rafael García Guijo y don José Diéguez Fernández.

FOR LOS PUEBLOS

Robo de tres caballerías
Al llegar la guardia civil de Castro del Río al cortijo llamado «Cuadrillón», le fué manifestado por su arrendatario, Pedro Cuevas Yeste, que durante la madrugada y de la cuadra le habían robado tres caballerías mayores de su propiedad.

Agregó el denunciante, que sospechaba fuese uno de los autores del robo un obrero que trabaja en dicho cortijo llamado Jacinto Avenado López, que en unión de un tal Julián Muñoz, se presentaron a él pidiéndoles trabajo y que a los tres días el Julián, diciendo que estaba enfermo, se fué de la finca. Además, la noche que desparecieron la caballerías, durmió en la cuadra el citado Jacinto.

Este obrero al ser interrogado ha negado su participación en el hecho de referencia, pero no obstante ha sido detenido e ingresado en la cárcel, hasta que el juzgado esclarezca este asunto.
La guardia civil practica gestiones para rescatar las caballerías robadas.

Por amenazas
En Almodóvar del Río, ha sido detenido por la guardia civil el vecino de dicha villa, Amador Martín Gómez, a requerimiento del alcalde, por haber amenazado al guardia municipal Rafael García. Almagro.

El citado Amador Martín ha ingresado en el arresto municipal a disposición de la autoridad que lo reclama.

Caballerías extraviadas
Del sitio llamado «Monte Real» próximo a Cañete de las Torres, han desaparecido dos caballerías mayores propiedad de los vecinos de Bujalance, Cristóbal Girou Gauzin y Juan Muñoz Salinas, sin que hasta la fecha hayan sido rescatadas.

—El vecino de Villafraña Antonio Porrás Pérez, ha denunciado a la guardia civil de Adamuz, que durante la noche se le han extraviado dos caballerías mayores de su propiedad que tenía en la finca denominada «Cabezelas».

Las gestiones que la guardia civil ha realizado para rescatar dichos semovientes, han resultado infructuosas.

—Miguel Amo Escrivano, vecino de Montoro, ha dado cuenta a la guardia civil de que se le han extraviado dos caballerías que estaban en el sitio llamado «Pago de Casillas».

Hasta la fecha no han sido rescatadas.

Hurto de leña
En el cortijo titulado «La Rubia» término municipal de Algarjuelo (Granada) han sido detenidos por la guardia civil Amiceto Fernández Gutiérrez y un hermano suyo llamado Cristóbal, por haber sustraído en varias ocasiones cierta cantidad de leña del cortijo «El Cerrillo», propiedad de don Cristóbal Gámez Caliz.
Al practicarse un detenido reconocimiento, se encontró en una choza veinte cargas de leña, valorada en unas ciento cincuenta pesetas.
La leña de referencia ha sido depositada en el cortijo «El Churrete», propiedad del referido señor Gámez, y los individuos antes citados han ingresado en la cárcel a disposición del Juzgado.

Sección de Primera enseñanza

Informes
En contestación al oficio que le ha sido dirigido por esta Sección administrativa, comunica el alcalde de Castro del Río, que el maestro don José Molina Aguilar Tablada, no se ha posesionado, en fecha alguna, de la auxiliaría de la primera escuela nacional de niños en dicho pueblo, para cuyo cargo fué designado.

Pidiendo la jubilación
El maestro de la segunda escuela nacional de niños, en Villanueva de Córdoba, don Manuel Sánchez, remite instancia y hoja de servicios, para que se eleve a la dirección general, a fin de que le sea concedida la jubilación en su cargo.

Entrega
El alcalde de Pozoblanco remite recibo que acredita haber entregado a don Ernesto García Rodríguez, un oficio que se le dirigió con tal objeto.

Nombramiento
Doña María de la Gloria Milla, comunica que, habiendo sido nombrada maestra propietaria de la escuela nacional de niñas de Baul, término de Gor (Granada), interesa que se le dé de baja en la lista de interinas de esta Sección administrativa.

El señor Enriquez Barrios, diputado a Cortes

A las ocho en punto de la mañana se constituyó en la Sala de la Audiencia la Junta provincial del Censo electoral, para proceder a la proclamación de candidatos para la elección parcial de un diputado a Cortes por el distrito de Córdoba (circunscripción), que se halla vacante con motivo del nombramiento de don Enriquez Barrios para director general de Primera Enseñanza.

Asistieron a la reunión la mayoría de los vocales que componen la Junta, ocupando la presidencia don José Viana Marín, presidente de la Audiencia, y de secretario actuó el que lo es de la Diputación provincial don Fernando López y López.
La Junta permaneció reunida hasta las doce en punto, en cuya hora se dio lectura a las propuestas presentadas, que fué una sola, suscrita por don Manuel Enriquez Barrios, solicitando su proclamación por el caso, número del artículo 24 de la Ley.

En su virtud, la presidencia declaró diputado a Cortes electo a don Manuel Enriquez Barrios, en cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 29 de la Ley electoral.

Acto seguido se levantó la sesión.

Tribunales

Juicios para mañana
Sección primera.—En la Sala primera de esta Audiencia, se verá mañana la causa instruida por el juzgado de esta capital, por el delito de hurto, contra Valentín Fernández, que será defendido por el abogado señor Calderón.

Sección segunda.—En esta Sección tendrá lugar otro juicio oral y público en la causa seguida por el juzgado de Posadas, contra Rafael Cobos Jiménez, por el delito de estafas.

De la defensa del procesado está encargado el letrado señor Calderón Uclés.

Sentencias
La Sala primera de esta Audiencia ha condenado a la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correccional y ciento veinticinco pesetas de multa, a Manuel Aldana y Consoación Esquerre, respectivamente, procesadas por el juzgado de Fuente Ovejuna, por el delito de hurto.

La misma Sala condena a seis meses y un día de prisión correccional a Pedro Gamero Serrano, procesado en el juzgado de Cádiz, por el delito de estafas.

El procesado en el juzgado de Fuente-Ovejuna, Juan Robas, por el delito de lesiones, ha sido condenado a la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

Abuelto
Por la Sala primera se ha dictado sentencia absolutoria a favor de Rafael Romero Padilla, procesado por juzgado de Córdoba, por el delito de hurto.

Tropas que vuelven a su destino

Para las siete y cuarenta de esta tarde estaba anunciada la llegada de un tren militar que procede de Málaga, conduciendo parte del batallón expedicionario del regimiento de infantería de Garelaino, que estaba de guarnición en dicha capital, y que marcha al punto de su destino o sea Bilbao.

En la estación esperan la llegada de las tropas comisiones de los cuerpos de la guarnición y numerosas personas.
Lo avanzado de la hora nos obliga el aplazar para la edición próxima la información del paso del citado tren militar.

Esta madrugada se espera que pase el resto del batallón.

EN EL CÍRCULO MERCANTIL

Un vino de honor

Anoche, a las ocho, se celebró el vino de honor con que la Junta directiva del Círculo Mercantil obsequiaba al conferenciante del sábado, nuestro ilustre paisano el culto catedrático don Federico Castejón y Martínez de Arizala.

Terminado el ágape, hicieron uso de la palabra el presidente del Círculo don José Carrillo Pérez, quien en breves frases saludó al señor Castejón, haciendo cumplidos elogios de sus altas dotes de inteligencia.

También usó de la palabra el director general de Primera Enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, quien dijo que desde el alto puesto que ocupaba haría cuanto pudiese en beneficio de la enseñanza patria, particularmente la de Córdoba, uniéndose a las autoridades para hacer algo de provecho para la cultura. Encomió al conferenciante señor Castejón, con quien le une estrecha amistad.

Seguidamente usó de la palabra don Rafael Castejón, manifestando que no era él el llamado a hacer uso de la palabra en este acto, pero que a requerimiento del señor Carrillo lo hacía gustoso para brindar solamente por la fraternidad.

Habló de la idiosincrasia especial de los españoles, y dijo que en Inglaterra cuando un señor intentaba realizar alguna obra, sus paisanos colaboraban en la misma. En Francia, en el mismo caso, se limitan a contemplar con estocismo el hecho. Y en España se dedican a «tirarle de los pies» a que intenta realizar algo notable.

Por último habló don Federico Castejón, dando las gracias por el agasajo que le tributaban.

Sucesos y denuncias

Caballerías abandonadas
El arrendatario del cortijo «Menedo», próximo a Alcolea, se presentó en la casa cuartel de la guardia civil, haciendo entrega de tres caballerías mayores que había encontrado abandonadas en las inmediaciones de la citada finca.

La guardia civil ha realizado gestiones para averiguar quien pueda ser el dueño de los citados semovientes, quedando éstos, mientras tanto, a disposición del alcalde de esta capital.

Estándalo
Ha sido denunciado por escándalo y embriaguez en la calle Mayor de San Lorenzo, el cochero Juan Martínez Serrano.

Denunciado
Ante el señor alcalde, queda denunciado el auriga Rafael Gallardo López, que dejó abandonado el coche en la calle Joaquín Costa, dificultando el tránsito de vehículos.

Blastofos
Quedan detenidos a disposición del gobernador, a fin de sufrir una quincena en la cárcel, los sujetos llamados Manuel Añillo Aguilar, Francisco Pizarro Ruiz, Antonio Ortega Gujardo, Juan Vargas Martos, Manuel Díaz Sena, Luis Rosero Vargas, Victoriano Senaga Zubizarret, Juan Montilla Moreno, Manuel López López y Antonio Rodríguez García, que estaban blasfemando en la vía pública.

Embriagados
Por formar escándalo en la calle Pozanco han sido detenidos y denunciados ante el juzgado correspondiente Rafael León Fernández y Onofre Dolores Rafael.

Por amenazas
Por amenazar a Rafael Moreno Vela ha sido denunciado Rafael Acosta Marmol, que escandalizó e insultó a la familia del primero.

También ha sido detenido Juan Serrano Castro, apodado «El Bicho», que en su domicilio calleja del Cabaveral, amenazó de muerte a Araceli Hinojosa del Pino.

Intervención de un arma

Le ha sido intervenido un cuchillo a un individuo llamado Gabriel Gómez Lupiáñez, el cual ha sido denunciado ante el gobernador civil de la provincia.

Imoral

Por cometer actos inmorales en la vía pública ha sido denunciado ante la primera autoridad civil de la provincia una mujer llamada Luisa Moreno Pérez.

El homenaje del Magisterio al señor Enriquez Barrios

Relación de nuevas adhesiones recibidas por la Comisión organizadora:
Don Manuel Perea Santiago, maestro de Sillitos (Fuente-Palmera); don Manuel del Valle León, de Los Llanos de Don Juan (Rute); don Diego Molleja Rueda, de Sevilla (corjobes); doña Pascasia Cartán del Campo, de Villanueva de Córdoba; don Leopoldo Zurbano Román, de Benamejí; don Cecilio Espejo Ramírez y don Florentino García de la Morena, de Montilla; don Andrés Villalba Serrano, de Hornachuelos; doña Amparo Bellido Pérez, doña Josefa A. Matas Frias, doña Marina Giménez Zurbano, doña Pilar Estrada Pozuelo, don Agustín Blanco Gómez y don Alfredo Mérida Sánchez, de Priego; don Juan Sánchez Molero, de Peñalosa (Fuente-Palmera); don Manuel Palma de la Rosa, del Hoyo (Belmez); doña Pilar Costa Salas, de Castro del Río; doña Encarnación Paterna García, doña Josefa Sánchez Costa, doña Dolores Reyes Giménez y doña Carmen García Mora, de Agullar; don Sancho Martínez Espinar, maestro excedente de Los Blazquez; doña Iba Rico Cano, de La Rambla; doña Rafaela García Aguilar, del Ventorro (Iznájar); don Antonio Criado Gómez, don Francisco Castro Burgos y doña Socorro Lucena, de Córdoba; doña Purificación Porras Marin, de Montoro; doña Clotilde Cruz Santalla, de Buena; don José Herrera Martín y doña Leandra Fernández González, de Hinojosa del Duque; doña Juana B. Villalba Serrano, de Villanueva del Duque; doña Catalina Suárez Harriero, de San Sebastián de los Ballesteros; don Rafael Vacas, del Carpio; don Manuel Martín Poyatos, de Montoro; doña Carmen García Tarifa, de Dos-Torres y doña Consuelo Iglesias y don José García Moyano, habilitados del Magisterio.

El viaje de los Reyes a Moratalla

Su paso por Córdoba

Como se tenía anunciado, ayer a las ocho y cincuenta en punto de la mañana, llegó a esta capital el tren que conducía a Sus Magestades don Alfonso y doña Victoria Eugenia, acompañados de su séquito, que van a Moratalla con objeto de pasar unos días.

En los andenes esperaban la llegada de los soberanos, el gobernador civil de la provincia don Manuel Suca Escalona, el gobernador militar general don Francisco González de Uzqueta, el gobernador eclesiástico don Rafael García Gómez, en representación del Obispo, que está ausente, el delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez, el alcalde don Sebastián Barrios Rejano, el secretario del gobierno civil, don Félix Peiró Zafra; el comandante de estado Mayor don José Martín Prats, el ayudante del gobernador militar don Eduardo Quero Goldoni, los concejales don Rafael León Priego y don Manuel Blanco Cantareo, el ingeniero jefe del servicio agrónomo don Francisco Ullastres Coste, el inspector provincial de primera enseñanza don José Priego López, el comisario de vigilancia señor Herrera Pérez, el teniente jefe de seguridad don Francisco Alcaraz Poio, el jefe de la guardia municipal don José Retamosa, el secretario particular del gobernador civil don Julio Baldomero Muñoz, y otros muchos señores.

Entre las señoras estaba la junta de damas de la Cruz Roja, presididas por la vicepresidente del patronato doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, acompañada de las señoras doña Angelina Peiró, de Ornila y Caballero, señoras Angel de Peiró, Inés León de García, Adela Peralvo, Mercedes Carbonell, Emilia y Rosario Alvear y Sánchez Guerra, María Montemoraña y Valverde.

Los andenes se encontraban convenientemente vigilados por fuerzas de la guardia civil y seguridad.

Cuando el tren detuvo su marcha, descendió el marqués de Vendeña y la duquesa de San Carlos, los que manifestaron que los augustos viajeros venían descansando.

El tren a los pocos minutos continuó su marcha, llevando también al gobernador civil don Manuel Suca, que regresó por la tarde.

En la estación de Hornachuelos
A las diez en punto de la mañana llegaron a la estación de Hornachuelos SS. MM. los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Acompañan a los Reyes la duquesa de San Carlos, condesa del Puerto, marqués de Vendeña, marqueses de Villabrigada, conde de la Maza, duque de Arión, conde de Belayos, marqués de San Damián y comisario de la policía especial de S. M. señor Dieguez.

Desde Córdoba vino también acompañando a los Reyes el gobernador civil señor Suca Escalona.

En la estación de Hornachuelos esperaban a los augustos viajeros el alcalde de aquel pueblo don Federico García Durán, concejales señores Agudo y García Torres, juez municipal señor Herrera, fiscal señor Sancho y los marqueses de Viana.

También acompañaban a los Reyes varios aristócratas ingleses.

La Reina se entera de la muerte de su hermano
Al llegar SS. MM. a la hermosa finca de Moratalla, la Reina tuvo conocimiento del fallecimiento de su hermano el príncipe Leopoldo.

Doña Victoria regresará a Madrid probablemente en el expreso de Andalucía, trasladándose a Londres al objeto de visitar a su familia.

En perjuicio de la salud pública

Por tratarse de un asunto verdaderamente escandaloso y que va en perjuicio de la salud pública, aunque directamente no afecta a las autoridades de esta provincia, vamos a consignar lo sucedido ayer en las inmediaciones de la estación férrea de Fuentes de Andalucía (Sevilla).

Al llegar uno de los trenes a dicha estación sus ocupantes observaron que un nutrido grupo de vecinos provistos de escopetas, bastones, piedras y todas las herramientas que tenían a su alcance, iban mandando cuantos perros se encontraban a su paso.

Uno de los viajeros intrigado por lo que ocurría, preguntó a uno de los que iban tras los canes a que obedecía tal actitud.

El interrogado manifestó que era porque en las proximidades de la estación existía cierto número de cerdos que habían muerto a causa de una enfermedad contagiosa y que dichos cerdos aun están insepultos, a pesar de hacer varios días que habían fallecido.

Esto dió lugar a que infinidad de perros marcharan a aquel lugar, comiendo parte de la carne de los referidos cerdos, y como es una enfermedad peligrosa, habían decidido acabar con cuantos canes encontraran a su paso.

Con tal motivo se ha propagado por el pueblo un pánico indescriptible, puesto que esos cerdos debían estar enterrados desde algunos días.

Esta denuncia la hacemos pública para conocimiento de las autoridades a quienes corresponda.

Toros en Madrid

La segunda de abono

El primitivo cartel de esta corrida compuesto por los diestros Larita, Valencia y Maera, fué alterado por indisposición del último, sustituyéndolo Nacional.

Los toros pertenecen a la ganadería de Aleas.

El día de hoy, ha sido el más francamente bueno; sol espléndido y temperatura agradable.

El toro contribuyó a que a pesar del mencionado cambio, la plaza se viera completamente llena.

PRIMERO.—negro, bragado.
Larita, desde el principio de la corrida se nos presenta con su toro habitual de toro de valencia pero escaso arte y ninguna finura.

Lancea algo embarullado. Nacional hace un quite por verónicas muy ceñidas, que arrancan los primeros aplausos de la tarde.

Larita coge dos pares de reletes y después de jugarle con gran tranquilidad, les coloca de frente, de modo superior. (Palmas).

La faena de muleta, es toda por la cara y brevísima.

Propina una estocada que mata sin puntilla. (Palmas y vuelta al ruedo).

SEGUNDO.—Colorado, bragado. Astillado del derecho.

Valencia lancea movido y despegado. El marrajo se entabera por querencia de los toriles, y la lidia se hace muy pasada.

Como mansurronea grandemente, los banderilleros tienen que poner todos los pares al seguro y a la media vuelta. Además el bicho está muy reparado de la vista, y comprendiéndolo así Valencia, tira a terminar, y lo consigue con una estocada algo desprendida. (Palmas a la brevedad).

TERCERO.—Negro, zaino.
Nacional nos obsequia con cinco estocadas verónicas y un recorte finísimo. (Palmas).

También este toro huye del percal y de las picas por lo que el tercio de varas se prolonga mucho.

Los matadores se hacen aplaudir en quites.

La faena de Nacional estriba principalmente en pases por alto y ayudados, valientes, pero nada artísticos.

Sin estar el toro en suerte entra rápido citando, pero el bicho hace un extraño y la derriba, produciéndole un puntazo en la pierna derecha.

Se levanta el diestro y con coraje entra nuevamente, citando, para dejar una estocada tendida y atravesada.

El diestro escucha muchas palmas a la decisión teniendo que dar la vuelta a la pata. Luego pasa a la enfermería.

CUARTO.—Colorado, de muchas arrabas.
Repite Larita el rehiletero con dos puntas dejándonos en el morrillo del bicho, sin gran licuamiento.

Después de cuatro muletaos que limpian la cara del bicho entra estando el toro pegado a las tablas y al lado de un jacó muerto. (Cosas de Larita!)
Mete un pinchazo y luego a toro atiza una estocada hasta el puño. Y como siempre se hace honor a la valentía, ya que no a otra cosa.

QUINTO. negro.—Como hace años los de anpa, es foguado.

Valencia se encuentra con un toro que achuca peligrosamente y por ello tira a abreviar.

Un pinchazo bueno y una estocada con vómito, deja a la res tendida a sus pies. (Palmas).

SEXTO. colorado, de buena presencia (como todo el lote).—Sobresale en el primer tercio un quite de Larita a pecho cubierto, librando de una cogida cierta a un piquero. (Palmas al valiente.)

A medida que avanza la corrida, el luminoso Larita siente cada vez más la necesidad de hacer cosas estopendas, que guarden relación con su valentía y su toro.

Esta vez requiere seis banderillas, allí va nuestro hombre, con su haz de toro dispuesto a calentar el morrillo del bicho.

Comprenderá el lector que este lanceo de saetas no tiene finalidad alguna, puede muy bien ocurrir, y esta vez ocurre, que a pesar de llegar muy bien a la cara del toro y de señalar en el debido sitio los palos, sólo prendiéndose dos, pues los demás cayeron a tierra. Se trata más de casualidad de que todas las puntas de las banderillas estén a la misma altura, que de arte del banderillero.

Repite dos veces la suerte, colocando los cuatro rehiletes caídos.

Brinda desde el centro de la plaza, después de una faena breve, deja una estocada que basta.

Escucha muchas palmas y algunos banderilleros se lecan por la puerta de Madrid. Si es bromo puede pasar...

Las damas de la Cruz Roja
El sábado se verificó el examen de damas enfermeras, habiendo sido aprobadas las señoras doña Dolores de Córdoba, señora de Caballero, doña Adela Peralvo, y las señoras de Alvear, (Marina) y Rosario, Carbonell (Mercedes) (Marina), Peiro (Angelina), Valverde (Conchita) y Montemoraña (María).

El tribunal lo han formado don Manuel Luanco, como presidente, don Manuel S. M. la Reina; el señor Giménez, como médico militar nombrado por el ministro de la Guerra y el doctor Ballesteros, como jefe de enfermería. Tenemos entendido que exámenes han sido lucidísimos, honra a dichas damas, no pocas de las cuales son públicas las calificaciones que se entienda secretamente al Regio de la Cruz Roja.

S. M. la Reina les impuso los zales; probablemente en esta ocasión felicitamos a dichas damas y rogamos a los señores que nos los comunicen. Los cortes de traje se venden en el gran central.

Información telefónica

Los Reyes suspenden su excursión de Moratalla y viajes a Sevilla y Córdoba, por la muerte del príncipe Leopoldo de Battemberg, hermano de la Reina Victoria.—Nuevo almirante de la Armada.—En Gobernación no hay más noticias que un "canard", de un periódico inglés.—En la Presidencia no dicen nada.—El sabio don Santiago Ramón y Cajal, herido de un bastonazo a la terminación de unas oposiciones en la Facultad de San Carlos.—Bendición de la bandera catalana.—En Bilbao, Oscar Pérez Solís y el diputado Castaños, ambos comunistas, se fugan con el herido Bullejos, también comunista, defendidos por tres mil obreros que impidieron a la guardia civil que los capturase.—Carreras de caballos en Sevilla.—La novillada de ayer en Sevilla.—Toros en Madrid y Barcelona.—Cambió en Génova, conferencia con los delegados de los Soviets

(Agencia Mencheta)
De Madrid

Madrid 24, 15 a 19.

Nos cuentan en la Presidencia
Esta mañana nos recibió en la presidencia el subsecretario de la misma, manifestándonos que el presidente se hallaba en su domicilio trabajando, aprovechando la tranquilidad que reina en toda España.

El Gobierno da su sentido pérsame a los Reyes
Tan pronto como se recibió la noticia de la muerte del príncipe Leopoldo, hermano de la Reina Victoria, el señor Sánchez Guerra telegrafió a los Reyes dándoles su mismo sentido y el del Gobierno.

Diputados por el artículo 29
En Gobernación se han recibido dos telegramas de los gobernadores civiles de Córdoba y de Badajoz, comunicando haberse pronunciado por el artículo 29 por la primera vez el gobernador de Primera Enmienda don Manuel Enriquez Barrios y al marqués de Arce por la segunda.

Visitas de pésame
Esta mañana desde bien temprano han sido recibidos en la antecámara de Palacio numerosas personalidades políticas y de la magistratura para firmar en los libros colocados al efecto por la muerte del príncipe Leopoldo de Battemberg, entre las cuales figuran don Sánchez Guerra, todos los ministros, y don Arce por la segunda.

La Reina Victoria a Inglaterra
Oficialmente se ha hecho saber que Su Majestad la Reina Victoria regresará inmediatamente de Moratalla, para marchar, en el mismo día, a Londres, para visitar a su augusta familia, con motivo del fallecimiento de su hermano el príncipe Leopoldo.

Nuevo capitán general de la Armada
El sábado, antes de marchar el Rey a Moratalla, el presidente le puso a la firma el nombramiento de capitán general de la Armada a favor del viceministro don Ricardo Fernández de la Fuente, por ser el más digno para reunir todas las condiciones necesarias para su desempeño y llevar dos años de antigüedad en su destino.

Firma de Marina
Nombrando al capitán de corbeta don Manuel Gutiérrez, para presidir la Comisión mixta de los puertos-refugios de los pescadores.

La evacuación de los submarinos merece loa
Por el ministro de Marina se ha facilitado una nota oficial a la prensa, en la cual se hacen resaltar los meritorios servicios prestados por los submarinos "Isaac Peral" y "A-1", con motivo de la evacuación de la población civil del Peñón Velez de la Gomera.

Las personas conocedoras de los asuntos del mar, saben mejor que nadie la fragilidad del mar en esta parte de Africa, ya que el Peñón dista de la costa trescientos metros, y cuyos lugares son muy escarpados.

El sabio Ramón y Cajal resalta herido de un bastonazo
Ayer a las diez de la mañana tuvieron lugar en la Facultad de San Carlos, unas oposiciones para la provisión de cierta cátedra.

Entre los opositores a la cátedra figura el doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

El público y los estudiantes pudieron ver que otros opositores habían estado muy interesados en el doctor Billa en sus oposiciones y como se trataba de adjudicar no obstante, la plaza al referido mérito, el público comenzó a protestar, tomándose por la viva los estudiantes, y cuando se levantó la sesión, sonaron varios aplausos, cambiando acto seguido una gran cantidad de cartas entre unos y otros a bofetadas.

Como el público tuviera conocimiento de los estudiantes de que la plaza se adjudicaba al doctor Billa, concurrieron gran número de personas.

riguar quien fuera el autor, el ilustre doctor recibió un fuerte bastonazo en la cabeza, que le produjo una herida de consideración.

Al darse cuenta de lo sucedido, arrojó la butaca, de la que resultaron numerosos contusos.

Los estudiantes vitoreaban a don Santiago Ramón y Cajal y protestaban de los demás catedráticos del tribunal.

El doctor tuvo cuatro votos a su favor; los restantes y entre ellos Cajal se abstuvieron.

La policía penetró en la facultad, desalojando el local sin que se practicaran detenciones alguna.

Los estudiantes acompañaron al sabio Cajal y demás profesores que se abstuvieron de votar, hasta su domicilio, en medio de grandes ovaciones, teniendo necesidad el resto de los catedráticos de salir acompañados por la fuerza pública para no ser objeto de una agresión.

Esta mañana se han reunido los estudiantes en la Facultad, acordando felicitar a don Santiago Ramón y Cajal por su actitud y a los demás profesores que fueron de su misma opinión.

Después, una comisión visitó al ministro de Instrucción Pública para protestar del hecho, habiendo también visitado al doctor Portela, que era, a juicio de los estudiantes el que patrocinaba al doctor Billa aspirante a la plaza.

La herida que sufre el sabio Cajal, aun cuando tiene alguna extensión, ha sido calificada de pronóstico reservado.

Mitín suspendido
Por orden de la autoridad, ayer fué suspendido el mitín anunciado por los padres de los soldados de cuota.

En su vista se organizó una manifestación, que recorrió todas las redacciones de los periódicos protestando de lo ocurrido.

Habla Pinés.—Cosas del extranjero
El ministro de la Gobernación manifestó hoy a recibir a los periodistas que según le había comunicado el ministro de Estado una agencia telegráfica había recibido un telegrama de su corresponsal en Londres en el que le participaba que según telegrafaba el corresponsal en Tánger del periódico "Daily Mail" los rifeños se habían apoderado de la posición de Micrela a diez kilómetros de Sexauen, cogiendo una bandera del Tercio y quinientos soldados.

El ministro de Estado, tan pronto como tuvo conocimiento del hecho, se informó convenientemente, resultando ser completamente falsa la noticia transmitida a Londres con ánimos infonsecables.

En cuanto al regreso de la Reina y su viaje a Inglaterra, oficialmente no tenían noticias todavía.

Hablando acerca de ciertos recursos de responsabilidad civil por las elecciones municipales celebradas en Canarias, dijo que no habíase presentado y que el expediente electoral aún no había llegado al ministerio, y como la noticia es falsa por no haberse presentado el recurso, y como esto es un delito, ha sido denunciado el abogado que dió la noticia a la prensa.

El rector de la Universidad de Milán
Dentro de unos días llegará a esta corte el rector de la Universidad de Milán, que dará un curso de conferencias.

La "Gaceta", del domingo
Publica ciertas aclaraciones al real decreto publicado en Febrero, sobre el nuevo arancel.

La "Gaceta" de hoy publica...
Varias disposiciones ya conocidas del público y otras de carácter local.

Llegada del coronel Riquelme
Ha llegado el coronel Riquelme que era esperado por el ministro de la Guerra.

Los catalanes quieren los teléfonos urbanos
Procedente de Barcelona han llegado varios miembros de la Mancomunidad para entrevistarse con Lerroux y Prieto, firmantes de la proposición incidental, a fin de que retiren su firma en la cuestión de la cesión de los teléfonos a la Mancomunidad.

Cómo fué herido don Santiago Ramón y Cajal
Un testigo presencial de los sucesos ocurridos en la Facultad de San Carlos nos ha referido los mismos en la siguiente forma:

Entre los cuatro catedráticos que componían el tribunal los estudiantes notaron la presencia del doctor Billa.

Cuando uno de los estudiantes protestó se originó el escándalo, y se levantó don Santiago Ramón y Cajal que presidia el tribunal diciendo: Yo en conciencia debo abstenerme de votar, y al terminar las palabras, los estudiantes se lanzaron sobre los restantes catedráticos, arrojándolos y dándole casualmente al señor Cajal un bastonazo en la cabeza.

Acto seguido entraron varios agentes de seguridad, los que pronto fueron rodeados de estudiantes que protestaban de su entrada, y uno de ellos que se vio arrojado hizo un disparo al aire, originando con ello mayor confusión y que el escándalo tomara graves caracteres.

El decano de la facultad encerró en su despacho al agente prometiendo a los estudiantes entregarle a las autoridades.

Los estudiantes que se dieron cuenta que uno de los catedráticos se hallaba escondido, rompieron la puerta de ese condómino, resultando ser el catedrático Portela, al que obligaron los estudiantes a prometer que renunciaría a su cátedra.

El agresor fué detenido.

Porque los móviles han sido los celos, porque el esposo hallándose en la cárcel le fué comunicada la infidelidad de su esposa, que pudo comprobar cuando recobró la libertad por encontrarse en cistat.

De provincias

ALICANTE
El doctor Ezquerdo, gravísimo
Alicante 24.—Comunican de Villajoyosa que se encuentra en grave estado el doctor Ezquerdo.

BARCELONA
Bendición de la Bandera catalana.—La fiesta de San Jorge
Barcelona 24.—Con gran solemnidad y sin incidentes se celebró ayer la fiesta por el patrón de Cataluña, San Jorge.

Todos los balcones aparecieron engalanados con los colores regionales.

Desde las siete de la mañana a las once de la misma, se dijeron misas en la capilla del palacio de la Generalidad.

Por la tarde tuvo lugar la celebrada feria de las Rosas, que estuvo muy concurrida.

En el patio de los Naranjos se congregó una multitud enorme para presenciar la bendición de la bandera catalana que regala la colonia de la América del Sur.

A las once de la mañana llegó el Ayuntamiento, Diputación y Mancomunidad y a continuación al obispo, que fué objeto de una gran ovación.

Acto seguido se verificó la ceremonia de bendecir la bandera, la que ostenta un letrero en su centro que dice: «A la Patria», y en uno de sus extremos una esfinge de plata de San Jorge.

Seguidamente se hizo entrega de la bandera a la Mancomunidad, en medio de muchos aplausos de la concurrencia.

El presidente de la Sociedad Protectora de la Enseñanza catalana, dirigió la palabra, diciendo que allá en América el doctor don Antonio Aleu trabajaba por el engrandecimiento de Cataluña, y que el acto que se celebraba no era político y lo probaba el hecho de que asistiera al mismo el referido doctor con su esposa e hija, sino que era un acto de afirmación de la patria catalana.

Dirigiéndose al presidente de la Mancomunidad señor Puig y Calafalch, dijo que no solamente era el presidente de Cataluña, sino de todos los catalanes residentes en el extranjero. La bandera que hoy se os entrega es deseo de aquellos hermanos que presida todos los actos de la vida catalana.

A continuación el doctor Aleu leyó un documentado discurso acerca de la personalidad catalana, siendo muy ovacionado.

El presidente de la Mancomunidad señor Puig, discursó diciendo que los catalanes ausentes eran cobijados por igual con la santa enseña catalana, y que la bandera catalana que era de hecho vigente y de derecho para el porvenir, cobijaría toda obra nueva y todos cuantos actos se celebraran.

El secretario leyó el acta de la recepción, terminando con vivas a Cataluña, al Estado catalán y a América.

Acto seguido el presidente de la Mancomunidad se asomó al balcón que da a la plaza de San Jaime, donde un gentío inmenso esperaba la terminación del acto, y al sacar la bandera la multitud prorrumpió en frenéticos vivas y aplausos.

El laureado dramaturgo Angel Guimerá, en presencia de la muchedumbre, besó la bandera, siendo objeto de una gran ovación.

El acto fué amenizado por la banda de la Casa de Caridad que, entonó varias sardanas y «El Segador».

Fuerzas de seguridad habían tomado los lugares estratégicos, evolucionando para contener al inmenso gentío congregado en la plaza de San Jaime.

Cambió en Génova para conferenciar con los Soviets
Barcelona 24.—Se asegura que el líder del regionalismo don Francisco Cambó se encuentra en Génova, celebrando varias conferencias con los delegados de los Soviets sobre cuestiones financieras.

El noveno Congreso de Arquitectura
Barcelona 24.—Ayer, en la Academia de Ciencias y Bellas Artes, se celebró la sesión inaugural del noveno Congreso de Arquitectura, presidiendo el señor Mardorell.

Se pronunciaron entusiastas discursos, señalándose los temas a discutir en la asamblea.

Por la tarde se verificó la apertura de la asamblea, asistiendo las autoridades, delegados de Gobernación y del Trabajo y muchos profesionales.

El secretario dió lectura a la memoria. El presidente dió lectura a un discurso en castellano y después saludó al alcalde en catalán y al presidente de la Mancomunidad.

El alcalde devolvió el saludo en castellano y también en catalán.

Todos fueron muy aplaudidos, fijando el orden de discusión para hoy, levantándose acto seguido la sesión.

Tomando una declaración
Barcelona 24.—Esta tarde el juez que entiende del sumario por el último atentado, ha tomado declaración al detenido que ha incurrido en muchas contradicciones.

Esposa infiel
Barcelona 24.—Arreche a la salida de la función del Teatro de España un sujeto hizo varios disparos contra su esposa, causándole heridas de alguna gravedad.

Un atraco en pleno día
Bilbao 24.—A las once de esta mañana en la plaza de Iruñabe fué objeto de un atraco el cobrador de la casa Pardo Trueba sin que el público pudiera evitarlo, ya que los atracadores revolvieron en mano amenazaban a cuantas personas trataban de oponerse al atraco.

Una vez realizado su intento se dieron a la fuga sin que hayan sido detenidos.

Sindicalistas detenidos
Bilbao 24.—Han sido detenidos e ingresados en la cárcel de esta capital los sindicalistas Máximo Camarero, Luis Gallo y Angel Coria.

Los comunistas no abandonan a los suyos.—Oscar Pérez Solís, en la brecha
Bilbao 24.—Esta mañana se ha desarrollado en esta capital un suceso curioso.

Durante la celebración de un mitín en Gallarta por los mineros comunistas, con motivo de la huelga general declarada, se originó un tumulto del que resultaron varios muertos y algunos heridos, entre ellos el secretario del partido minero comunista José Bullejos, que, en grave estado, ingresó en el hospital.

El herido, que en los primeros momentos su estado de gravedad hacía temer por su existencia, experimentó ligera mejoría hasta el punto de haber desaparecido toda gravedad.

Este individuo que cuenta veintidós años y hace tiempo sufrió la amputación de la pierna derecha por su tercio medio, contaba entre los de su oficio con generales simpatías por sus ideas avanzadas y su férrea voluntad para la lucha.

Serían las once de la mañana se presentaron en automóvil los conocidos comunistas Oscar Pérez Solís y el diputado provincial por esta capital Castaños, a visitarlos.

Permanecieron en el hospital breves momentos, y sin que nadie pudiera evitarlo cogieron al herido Bullejos trasladándolo al automóvil y emprendiendo veloz carrera protegidos por más de tres mil obreros que se opusieron tenazmente a que la guardia civil procediera a su captura, facilitando de esta forma la fuga de Bullejos, que se encuentra procesado por los referidos sucesos.

Lo ocurrido es objeto de toda clase de comentarios en los círculos políticos.

SEVILLA
Carreras de caballos
Sevilla 24.—Con una extraordinaria animación se ha celebrado la primera carrera de caballos.

El primer premio lo ganó el elemento militar, por el caballo «Radiph», que montaba el capitán señor Raos.

En la segunda prueba resultó ganador el caballo «Moumes», del duque de Amboage.

Visitando los hospitales
Sevilla 24.—La infanta Luisa y la duquesa de la Victoria han visitado los hospitales de la Cruz Roja establecidos en el Palacio de San Telmo, en la Exposición.

En favor de una ciudad devastada
Sevilla 24.—El día tres en el palacio de la duquesa de Alba se celebrará una brillante recepción a la que asistirán los infantes, para arbitrar recursos para la ciudad de Monfalcone (Francia), que fué devastada durante la guerra.

El partido de foot-ball
Sevilla 24.—Ayer se jugó también un partido de foot-ball entre los equipos «Ponfevedra» y «Sevilla F. C.», ganando éste por dos «goals» contra cero.

Los Reyes suspenden su visita
Sevilla 24.—En la capitania general se ha recibido un telegrama de los Reyes suspendiendo su anunciada visita a la capital, con motivo del fallecimiento del príncipe Leopoldo de Battemberg.

La corrida de novillos de ayer
Sevilla 24.—Ayer tuvo lugar la corrida de novillos con ganado de Mútra, para los diestros Hipólito, Gitanillo y Rosario Olmo. Los diestros y los toros resultaron pésimos.

La única nota saliente fué el tercio de quites en el tercero y quinto novillos por su bravura, recibiendo Gitanillo en este último toro dos avisos.

ORENSE
Nuevo diputado a Cortes
Orense 24.—Ayer fué proclamado, por el artículo 29, diputado a Cortes el director general de Prisiones don Leopoldo García Durán, afiliado a las huestes de Bugallal.

Toros en Valencia
Valencia 24.—Con gran animación se celebró ayer la anunciada corrida, con toros de Surra, para los diestros Fortuna, Granero y Vaguerito, éste en sustitución de Varellito.

La corrida es la dedicada a la Asociación de la Prensa.

Los toros resultaron mansos y el sexto fué fogueado.

Fortuna, en su primero, estuvo muy bien realizando una gran faena para un pinchazo y una entera.

En su segundo, en verónicas fué ovacionado, ejecutando con la muleta una emocionante faena, estando muy cerca, valentísimo, dando varios naturales para un volapié hasta el mango. (Gran ovación).

A Granero le tocó el peor lote de la corrida.

Estando voluntarioso por agrandar al público, adonde se hallaban, y desahogado a los dos suyos de varios pinchazos y dos estocadas. (Palmas).

Vaguerito en su primero entusiasmó al público, ejecutando con la muleta una gran faena de maestro para una volapié estúpido, que le valió la oreja y una enorme ovación. (Palmas).

En la Plaza de las Arenas
Barcelona 24.—Con un lleno completo ayer se celebró la corrida de toros anunciada, lidiándose seis de Platas para los diestros Dominguito La Rosa y Marcial Lalanda.

PRIMERO.—Mansurrón, Dominguito lúcese en verónicas.

En quites son aplaudidos los matadores. Dominguito realiza una vistosa faena de muleta que se aplaude. Da dos pinchazos y una media que mata. (Palmas).

SEGUNDO.—Manso como el anterior, La Rosa es ovacionado en cinco verónicas. En quites se aplauden uno de La Rosa y otro de Dominguito.

La Rosa coloca tres pares de banderillas magi-ales, oyendo una gran ovación. Lalanda realiza una gran faena con la muleta en medio de grandes ovaciones del público. Receta media estocada que basta. (Gran ovación).

CUARTO.—Dominguito se adorna en verónicas, siendo muy aplaudido. Se aplaude un gran quite de Lalanda. Con la muleta, Dominguito hace una faena de maestro, dando pases de rodillas y volviéndose de espaldas al toro, estando a punto de sufrir una emocionante cogida. Atiza una estocada telantera y desca-bella. (Palmas).

QUINTO.—La Rosa intenta verinogrear, pero el toro huye hasta de su sombra.

En quites se luce Dominguito, aplaudiéndose uno muy admirado. La Rosa da pocos pases para una estocada descolgada que mata.

SEXTO.—Lalanda, hace, una vistosa faena con la capa, oyendo muchas palmas. Los matadores se lucen en quites. Lalanda, coloca tres pares de banderillas superiorísimos. (Ovación).

Con la muleta Lalanda da pases de todas clases, con arte, varios de pecho, de molinetes y de rodillas, y cuando iguala, atiza una gran estocada en todo lo alto que mata sin puntilla. (Ovación y petición de oreja y vuelta al ruedo.)

Llegó el gran surtido de pañería de Verano al «Metro».

Motors Eléctricos de la marca acreditada de su fábrica de Berlín

Los vende la casa **Francisco Guerrero Barea** instalador electricista

ALFONSO XIII, 38.—CÓRDOBA

Grandes existencias en todos los tipos para entregas inmediatas.

Instalaciones completas de luz eléctrica, motores, bombas centrifugas y todo lo concerniente al ramo.

Ventiladores eléctricos en alquiler para la próxima temporada.

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S. en C.
Materiales de Construcción y Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
Carrera de Ollerías **Córdoba**

La verdad se impone

Está demostrado que vendiendo barato y sirviendo bien al público se consigue grandes éxitos y crédito comercial. Esto ocurre con la tienda del «METRO», no hay quien venda los artículos a precios tan bajos, ni quien dé generosidad tan buena a precios tan malos, pues los precios de esta casa son malos para el vendedor y buenos para el comprador, que obtiene verdadera economía.

Gran éxito en pañería, el surtido es grandísimo, hay cortes de traje desde 10 pesetas hasta lo mejor y demás novedades.

Precio fijo.—Pago sobre mercancía

Marmol de Bañuelos 2.—San Agustín 44.

Pedro López e Hijos
BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Pedid CHOCOLATE LOUIT

Exijir la marca «LOUIT» garantía de superioridad.

HIJOS DE GREGORIO TAJUELO
Teléfono 430 ACEITES DE OLIVA Córdoba

Ruano Hermanos
Cafés, Coloniales al por mayor
Plaza de España.—Córdoba

Muebles de propaganda vendidos al costo
Visiten esta casa antes de efectuar sus compras
Taller Colectivo, Santa Marta 6

Meritorio Mecanógrafo
Hace falta en el Centro General de Negocios y Consultorio Jurídico de los señores Márquez, La Calle y Colinet.
Intitil presentarse sin buenas referencias.
Marqués de Boil, núm. 6

Gran Fotografía FOTO-ART
Valladares 5.—Luz natural y artificial
Director artístico CAZORLA.
Esta casa dispone también de hermosísimo jardín propio para fotografía.

Motors Eléctricos de la marca acreditada de su fábrica de Berlín

Los vende la casa **Francisco Guerrero Barea** instalador electricista

ALFONSO XIII, 38.—CÓRDOBA

Grandes existencias en todos los tipos para entregas inmediatas.

Instalaciones completas de luz eléctrica, motores, bombas centrifugas y todo lo concerniente al ramo.

Ventiladores eléctricos en alquiler para la próxima temporada.

LA FABRIL CORDOBESA

Alvarez, Vázquez Ruiz y Compañía, S. en C.
Materiales de Construcción y Fábrica de Mosaicos Hidráulicos
Carrera de Ollerías **Córdoba**

La verdad se impone

Está demostrado que vendiendo barato y sirviendo bien al público se consigue grandes éxitos y crédito comercial

Informaciones de hoy 25

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer tarde

A las seis de la tarde de ayer se reunió el ayuntamiento en sesión pública, bajo la presidencia del alcalde.

Antes de entrar en el orden del día, el alcalde dió cuenta de una carta suscrita por la familia del malogrado doctor Altolaguirre en la que demuestran el agradecimiento más profundo hacia la corporación por los acuerdos adoptados en la sesión pasada.

El alcalde dió lectura a dos telegramas del director general de Primera Enseñanza señor Enríquez Barrios, en los que anuncia la creación de cátedras en la Escuela de Artes y Oficios y envío de material.

El señor Cuadro propone que se active el agradecimiento de la corporación. El señor León dice que el maestro de joyería es un labriego que no sabe del oficio.

El señor Salinas pide que se solicite de nuevo el pronto comienzo de las obras de la Escuela de Veterinaria.

Orden del día. Se designa al señor Cuadro Cuesta para que sustituya a don Pedro Barbudo Suárez Varela en el cargo de vocal de la Junta local de Primera Enseñanza.

Se da lectura a una moción de la Comisión de Arbitrios, presentando la plantilla del personal para la recaudación del impuesto sobre carnes y el de vinos, alcoholes y sus derivados.

El señor Fernández Vergara dice que le complace el que este asunto volviera de nuevo a la comisión. Manifiesta que ha habido aumento en el personal.

El señor Blanco le contesta, y dice, que la comisión anterior nombró diez individuos no pertenecientes a los arbitrios de carnes y vinos.

El señor Lama manifiesta que en la plantilla figuran setenta y cuatro empleados y que no todos pertenecen a los arbitrios de carnes y vinos, sino a los de los vinos colocándose a los demás.

Termina diciendo que el fieltro de la puerta del Puente no puede tener igual personal que los restantes por poseer mayor radio.

El señor León manifiesta que el acuerdo capitular era sólo para el ingreso de los empleados del arbitrio de carnes.

Intervienen de nuevo los señores Blanco, Moraga y Salinas (don Francisco); este último dice que ya han bajado los litros de consumo del gremio de vinos en un millón.

El señor León manifiesta que con el dinero que obtienen los taberneros, se paga ahora a los empleados de la cobranza de arbitrios.

Se otorga un voto de confianza al alcalde.

de para el nombramiento de personal y se acuerda la formación de la plantilla de aspirantes.

Se acuerda, a petición del señor Pérez Guerrero, que quede ocho días sobre la mesa la moción del negociado del personal presentando el escalafón general del Ayuntamiento y la plantilla de los distintos negociados y dependencias.

A continuación se aprueban los restantes asuntos que figuraban en el orden del día, sin ser objeto de discusión.

Ruegos y preguntas. El señor Moraga solicita se active la tramitación del expediente para conceder la cruz de Beneficencia al ordenanza del cuerpo de Correos señor Baro, que salvó la vida a dos niños que se habían caído al Guadalquivir.

Se lamenta de que el doctor Romera se haya tramitado enseguida, a pesar de que el caso es más reciente. Manifiesta que los hechos meritorios se acaudalan según la calidad de las personas.

El alcalde manifiesta que el informe del señor Baro se resolverá enseguida, en cuanto al de Romera el municipio no ha intervenido.

El señor León manifiesta que en los cementerios de Córdoba se entierra a los muertos sin que se conozca el número de enterramientos y el cuadro donde repasan. Cita un caso para demostrarlo.

El señor Ruiz de Castañeda saluda a la Corporación por ser la primera vez que dirige la palabra al Concejo. Considera de gran importancia el dicho por el señor León, y promete girar una visita de inspección para depurar responsabilidades.

El señor Salinas pide que se instalen dos cloacas en las calles de San Eloy y Regina.

Ruega que se conceda una gratificación a un pescador que salvó la vida a una niña en el río.

Una moción. Se da lectura a una moción suscrita por el señor Baro, pidiendo que se adoque la calle de los Alamos. Pasa a la comisión.

Sesión secreta. Terminada la sesión ordinaria la Corporación pasó a reunirse en sesión secreta, para juzgar, según nos aseguran, la conducta de un empleado de la oficina de Arquitectura del Municipio.

La reunión duró escasamente una hora, ignorando los acuerdos que tomaron los ediles, aunque podemos asegurar que la cuestión ha sido planteada por un teniente de alcalde y que tiene carácter gravísimo.

Los domingos de Linares

El día de ayer Desde hace ininidad de años, viene celebrándose en el histórico santuario de Nuestra Señora de Linares una solemne novena, que la hermandad de dicho templo dedica a su excelsa titular, pero en honor a la verdad hemos de decir, que este año ha superado la afluencia de público en el pódico paraje, para asistir a esos tradicionales cultos.

Al apuntar el día vimos anteayer ininidad de familias que provistas de todos los utensilios necesarios para condimentar el clásico perol, iban camino adelante en dirección al santuario de Linares; y otros en carrros, caballerías y otros medios de locomoción.

A las diez en punto dió comienzo la fiesta religiosa, celebrando el santo sacrificio de la Misa el canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral don Enrique Medina de la Bermeja. Después se entonó la salve y letanía, y durante estos actos, acompañada al órgano, interpretó diversas coplas dedicadas a la citada Virgen, una lucida capilla vocal. Finalmente se entonó un responso solemne.

Cuando mayor afluencia de público hubo en las inmediaciones del santuario, así como en todos los cerros limítrofes, fué por la tarde. No había un árbol en el que junto a él no se encontrara una familia. A cada paso se encontraba un clásico baile, en el que los pollos bien se disputaban el alternar con las niñas, que la mayoría iban ataviadas con la mantilla y la peineta. La rifa hizo un gran negocio, hasta el punto de que hubo necesidad de cerrarla por haberse terminado las existencias. Igualmente ocurrió en el estamigo.

Y como ya decimos, desde hace bastante tiempo no hemos visto otro día igual al del domingo pasado en el pódico santuario.

El jueves tendrá lugar la celebración del quinto acto de la solemne novena a la Virgen de Linares.

Agradecemos al hermano mayor, don Angel Teledano, cuantas atenciones tuvo para con nosotros, y le felicitamos por la acertada organización de los actos que en el expresado santuario se celebran.

EN LOS ANDENES. Paso del batallón de Garrellano

Como ya decíamos en nuestra edición anterior, ayer tarde pasó por esta capital un tren militar conduciendo las fuerzas que componen el segundo batallón del regimiento de infantería de Garrellano, número 43, que se encontraba en Málaga constituyendo el ejército de reserva de Marruecos.

Las tropas se dirigen a Bilbao, donde está de guarnición el expresado regimiento. El número de hombres es el de noventa y cinco, a cuyo frente va el comandante don Vicente Sánchez Gracia, por encontrarse algo enfermo el teniente coronel jefe de la fuerza don Alberto Muga, que iba en uno de los departamentos de primera.

En la estación estaban aguardando la llegada de las fuerzas expedicionarias, el jefe de día don Luis Viana Riesgo, teniente coronel del regimiento de la Reina, los jefes de vigilancia de los distintos cuerpos de la guarnición, un capitán de Intendencia, con soldados a sus órdenes y agentes de vigilancia y guardias de seguridad que cuidaban de mantener el orden.

También había en los andenes numeroso público, en su mayoría familias de algunos soldados, hijos de la capital y la provincia, lo que dió motivo a que se desarrollaran escenas conmovedoras.

En las inmediaciones del local destinado a cocheras, se sirvió a la tropa un rancho consistente en una paella de arroz y carne, exquisitamente condimentada.

Terminada la comida, los soldados volvieron a sus respectivos puestos en el convoy, que emprendió la marcha después de las siete y media de la tarde, tributándose una cariñosísima despedida.

La pañería del «Metro», ofrece novedad, garantía y economía.

A los padres de los soldados de cuota del reemplazo de 1919 y 1920

La comisión de padres de los soldados de cuota de Córdoba y su provincia de 1919 y 1920 suplican a los interesados que por cualquier circunstancia no se hayan adherido a la petición a los altos poderes, para el inmediato licenciamiento de sus hijos, que han cumplido con exceso el tiempo a que por la Ley eran obligados al servicio en filas, hace público que se ha hecho una solicitud al señor gobernador para que la eleve al Gobierno de S. M., cuyas listas a dicho objeto se encuentran expuestas en el Círculo de Labradores y Unión Mercantil, rogándoles que los que quieran suscribirlos lo hagan lo antes posible, no siendo más tarde del día 28 en que serán retiradas.

La Comisión.

JAMONES. Añejes, muy recordados de tocino, a pesetas 975 kilogramo, desde 5 piezas, a 950, en los Almacenes de coloniales de Manuel Casanova, Conde de Torres Cabrera, sin número, CÓRDOBA

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Los Reyes en Moratalla

El partido de polo Como ya hemos dicho, en el partido de polo celebrado ayer tarde en el campo de Moratalla, ganó el grupo blanco a los morados. En éste fué en el que jugaba don Alfonso.

En el de esta tarde se disputaba la copa de Moratalla, habiendo luchado los blancos con los amarillos.

Después de un largo rato de partida, los amarillos han hecho diez goles, y los contrarios ocho. En virtud de que han resultado empatados, en el partido de mañana se decidirá los que han de llevarse la copa expresada.

Actuó de juez de campo en este partido S. M. el Rey.

Llegada del gobernador. El Rey se interesa por la huelga de Peñarroya.

A las cuatro y media próximamente llegó en automóvil a Moratalla el gobernador civil de la provincia don Manuel Suca Escalona, acompañado del comisario de vigilancia don Juan Herrera Pérez y su secretario particular don Julio Baldomero Muñoz.

El marqués de Viana recibió atentamente a los visitantes, y acto seguido el señor Suca estuvo cumplimentando a S. M., conversando ambos durante largo rato sobre las cuestiones más interesantes que afectan a esta provincia.

Don Alfonso preguntó al gobernador sobre la huelga de Peñarroya, y por la conversación que sostuvo con el señor Suca Escalona, se deduce que el Soberano está perfectamente enterado de la situación actual del expresado conflicto minero.

El Rey manifestó que sentía grandes deseos porque la citada huelga minera se solucionara pronto y satisfactoriamente para ambas partes.

Después, el Monarca y el gobernador hablaron de otros asuntos diferentes. El Rey visita el salto de El Carpio.

Con el fin de saber fijamente la hora en que había de visitar el Rey el salto que la compañía «Mengemor» está construyendo en las inmediaciones de El Carpio, estuvimos anoche en el gobierno civil conversando con el señor Suca Escalona.

Este nos manifestó que el Soberano, en unión de su séquito, saldrán en varios automóviles de Moratalla a las tres de la tarde.

Yo continué diciendo el gobernador— me unire a la comitiva a su paso por esta capital, y todos regresaremos antes del anochecer.

Con objeto de ultimar todos los detalles relacionados con el itinerario de los excursionistas, he llamado al teniente coronel de la guardia civil señor Hernández, para disponer en la forma en que ha de llevarse a cabo el servicio de vigilancia.

Cuando nos despedimos del señor Suca Escalona, nos manifestó que venía muy satisfecho de su entrevista con el Monarca, por las atenciones que había recibido tanto de él, como del dueño de la finca, marqués de Viana, que estuvo de ferentísimo con los visitantes.

LOCALES

Ha llegado a esta capital el profesor del Instituto Oficial de Hispano-Americano de Madrid. Toda persona que su vista solicite lentes, puede visitarle en el Hotel Siza, donde gratuitamente le indicará el remedio adecuado. Horas de diez a una y de tres a siete hasta el día 1.º del próximo mes.

Por Real orden ha sido ascendido a oficial primero de la administración civil del Estado, con la categoría de subdirector de primera clase del cuerpo de prisiones, nuestro distinguido amigo y paisano don Maximiliano Rodríguez Carrascosa, que ha sido confirmado en su actual destino de administrador de la prisión provincial.

Nuevamente ha sufrido una recaída en la enfermedad que padece, la distinguida y bella señorita María Ribobo Susbías. Para asistirle llegó de Granada el catédrico de la facultad de Medicina de aquella capital y reputado doctor don Fermín Garrido. Deseamos a la señorita Ribobo que recobre pronto la salud perdida.

Ha fallecido en esta capital a la temprana edad de trece años, la señorita Dolores Carreiras Delgado. Enviamos a la familia doliente nuestro pésame más sentido.

Hemos recibido el primer número de la importante revista mensual para el fomento de la exportación «España Exportadora». Como su mismo título indica, se refiere a la exportación y está publicada bajo los auspicios de importantes entidades financieras y comerciales para ensanchar los negocios dentro de la península y con el extranjero.

Si va usted a Sevilla, no se venga sin visitar el económico Bazar de la Campana, en donde, además de admirar los extensos surtidos que presenta la casa central, Campana, 8 y la sucursal Campana, 5, le informarán desinteresadamente (no necesita usted comprar nada) previa exhibición del presente número, de todo cuanto pueda afectarle en relación con su estancia en la hermosa capital andaluza.

Economizará usted pesetas 7,82 en mil cigarrillos, fumando exquisitos emboquillos marca «Elefante». Demostraciones en los estancos.

Enrique Torres. PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO. Venta de solares en el Brillante. Para informes y detalles. Avenida de Canalejas, 7, dúm.—Córdoba

La Casa Sapena. Invita al público a que visite todas las casas que venden calzados antes que la suya, pero si aconseja no adquirir los artículos hasta ver y apreciar los que expone en la actualidad. Conde de Cárdenas, núm. 32

Queso de Bola. Lejítimo de Holanda, por piezas sueltas, a 5 pesetas kilogramo, en los Almacenes de coloniales de Manuel Casanova, Conde de Torres Cabrera, sin número. CÓRDOBA

PARA VESTIR con elegancia y economía se impone visitar importante COMERCIO DE TEJIDOS de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII, frente al Gobierno Civil. Especialidad en novedades para señoras. Géneros blancos. Pañería para Caballeros.

Consultorio de enfermedades de los ojos. GONDOMAR, 5. Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres. De 9 a 1 de la mañana

Sotomayor, S. A.—Aceites y Cereales. Gran surtido en GARBANZOS especiales para siembra.—Córdoba

SOLARES. Se venden para edificaciones y para industrias hasta 10.000 metros en el barrio de las Ollerías.—Para tratar con su dueño, D. Rafael Gavilán Bravo, Domingo Muñoz, núm. 4.—Córdoba.

Almacenes de maderas de todas clases. Baldomero Milla. Reyes Católicos. Teléfono 480

En los Grandes Almacenes de Tejidos de Benigno Alvaro Pérez, Duque de Hornachuelos, 8. Se establecen sorprendentes SEMANAS DE LIQUIDACION por fin de temporada de artículos confeccionados para señoras, caballeros y niños. Asombrosos precios

Viuda de Naval Manso. Córdoba. Exportación de aceites, vinos y cereales

Rafael Otos Gavilán, sin domicilio en Córdoba, es un sujeto más orgulloso que cuando se arrima en un caballo tomar un constipado; ¡señores, que para la de Otos!...

Ayer estaba aburrido, a pesar de la pléniada tarde que hizo, y para matar el tiempo me fui al barrio de San Pedro de Santa Marina. Al llegar a la calle 7 se hallaba abierta. Y sin pedir permiso colé de rondón, revisando todos los muros, desde el cuartillo hasta el metro, que tiene un agujero redondo de sus muros, hasta la confortable casa de los señores Miguel y María Torrerías, y en vez de descubrir ellos del atrevimiento, les soltó lo que:

—Esta noche duermen ustedes en el pósto de la Sanit... Y echando mano a un garrote del arroyo varios mandobles, que por fortuna hicieron blanco en los hermanos.

A poco andé un guardia, el cual recordó sus buenos tiempos cuando una medalla de bronce en las manos de los señores de Hueldealencia, y después guardó un pistón en un hueco, en los subterráneos que tiene por debajo del camino de la ronda de Isaac, a horas estará en la Puerta del Sol, por la velocidad que llevaba.

Anoche, cuando íbamos a dar el sorbo al café en el Círculo Moraga, ocurrió un revuelo enorme. El público que en las aceras corría en las horas de la tarde, se dispersó en todas direcciones. Hasta creímos oír el ruido disparo de revolver y unos gritos atisados y desgarradores...

Nos echamos a la erua, y cuando cedió un poco la calma pudimos averiguar sucedido. Un cache de alquiler había do a punto de arrollar a una señora con su esposo intentada atravesar el del Gran Capitán. El surtido, vistoso, empujado, nos dijo que había un peligro con la sacramental frase que plean los caballeros del pescante.

—¡Eh... Eh...! ¿Qué voy, compadre? Los señores sin duda no oyeron presión y se metieron entre el por fortuna la señora resultó ilesa, si con un susto regular. El esposo, en duramente al de la traya, estropearlo del público, que muy mal se estacionó alrededor del vehículo.

En el lugar del suceso (como ya dije) porter Agudo, mi admirado compañero, perseronaron el comisario de vigilancia, agentes, guardias de seguridad, militares, periodistas, soldados, niños...

EL REPORTE. Todo el que compra pañería en el se ahorra muchas pesetas.

Castillo.—Sast. Marqués de Boil, 2. Frente al Restaurant Miguel

Importación de Gondomar. Especialidad en tostados. Fábrica de Caramelos.—Luz. Azúcares estibados. CAPARROS.—CÓRDOBA

Hijo de Sánchez. GONDOMAR, 5. Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventado y a plazos.

R. Cruz. VINO SELECCIÓN. MORILLAS. NECTAR

HORTELANO-JARDIN. se desea, prefiriendo sea casado, para la finca CÓRDOBA. Razón. Aceite, Gran Capitán, 36.

El mejor y más económico alumbrado. Aparato de luz por gasolina. Limpio, brillante y constantemente encendido. Catálogo y precios. Claudio Marco 13, frente a la Puerta del Sol, Córdoba

AVISO. Pascual de Miguel y Compañía. a su numerosa clientela y al público en general desde el día

Carne de borrego. 3 pesetas el kilo. Desde las 7 de la mañana a las 10 en sus despachos Luzes 20 y 22

Fábrica de Moser. HIDRÁULICOS. Depósito de materiales de construcción. Nuestra Señora del Carmen. (Estación de Campo de Marte)

Manuel García. Despacho: Plaza de Colón, 15

Salón Ramírez

Debut de «Zari-Zar». Asoche hizo su presentación en este Salón este notable dueto que por la novedad de su trabajo alcanzó un éxito extraordinario.

Los «Zari-Zar» dividen su trabajo en interpretaciones de todos los géneros; zarzuela grande, género chico e infimo.

Como primera parte presentaron los artistas una partitura de zarzuela en la que demostraron sus grandes facultades de cantantes.

La señora es una tiple que posee una voz bien timbrada y armónica, y él es un gran cantante y excelente actor.

En la segunda parte pusieron en escena la zarzuela de costumbres madrileñas «Cosas del querer», en que se nos reveló los «Zari-Zar» como un estupendo y hábil reformista y ella como una estupenda tiple cómica.

El público prorrumpió en una ovación cerrada e imponente que duró largo rato al terminar la representación.

Como fin del programa la señora Zari interpretando el género infimo cantó el cuplé «La Zamaritana», diciéndolo magistralmente y ravalándose como una estupenda cancionista.

Después el dueto hizo un numerito cómico que hizo reír al auditorio grandemente, tal era la bica cómica admirable de ambos artistas.

Por último, la pareja «Zari-Zar» interpretó un número titulado «Lección de baile» en el que dichos artistas se revelan como unos profesores consumados. En este pouturrif ejecutaron baillables diferentes: «Fox-trot», «Machicha Argentina», etc., terminando con el baile de salón «Garrotín Zari-Zar».

Los artistas notabilísimos fueron llamados a escena multitud de veces ante los insistentes aplausos del público maravillado ante la labor asombrosa de ambos.

Los «Zari-Zar» constituyen una enciclopedia artística y en todo lo que interpretan se muestran unos artistas formidables.

La decoración y el vestuario lujosísimo hizo más definitivo el éxito.

Felicitamos al dueto «Zari-Zar» pudiendo asegurar que es uno de los mejores que han actuado en Córdoba desde hace varios años.

A Las Señoras. Nada más admirable que los Corsés de Gomma para Adelgazar, que comunican a la figura toda la graciosa sutileza de las últimas modas parisienses. Doña Josefina Morlans ha llegado a Córdoba trayendo un precioso surtido de corsés de La Fleur de Lis, de Madrid, entre ellos los corsés de gomma para adelgazar. Se hospeda en el hotel España y Francia, donde permanecerá hasta el viernes próximo. Recibe avisos en dicho Hotel para pasar a domicilio.

El surtido de pañería es tan extenso en el «Metro» que satisface todos los gustos.

Llegada de enfermos

Esta madrugada, a la una y diez, llegó a esta capital un tren hospital conduciendo heridos y enfermos de la campaña de Marruecos.

Al frente de la expedición venia el comandante médico militar don Eulogio del Valle.

En Córdoba quedaron noventa y seis enfermos, continuando el resto para los hospitales de Madrid.

La evacuación se hizo por camilleros de Sanidad y de la Cruz Roja, siendo trasladados trece al hospital de la Cruz Roja y el resto de la expedición al de San Pelagio.

A la estación central concurrió el alcalde don Sebastián Barrios Rejano, el teniente de alcalde don Antonio Fernández Vergara; el concejal, don Manuel Lama Pérez; el secretario especial de la alcaldía, don Alfonso de Torres Márquez; el jefe de la guardia municipal, don José Estrada Posse y otras personas.

Entre el elemento militar, a más del director del hospital señor Salcedo, que dirigió la evacuación, estaban los comandantes del regimiento de la Reina don Athenógenes Sánchez y el marqués de Montemorana; el comandante del cuarto pesado de artillería señor Carbonell y varios oficiales de los diferentes regimientos de guarnición en esta plaza.

Los enfermos proceden de los hospitales de Ceuta y los heridos que continuaron en el tren para Madrid, son de las últimas operaciones realizadas en la zona de Tetuán.

Desde Hornachuelos. Viajero ilustre.—Para pasar unos días en «Los Angeles», magnífica posesión que en este término posee el señor marqués de Peñarroya, pasó ayer por ésta don Adolfo Pérez Muñoz, obispo de esta diócesis, acompañado de su familiar don Lucas González Muñoz y el dueño de la citada finca.

Debido a hacer el viaje de riguroso incógnito solo fué saludado en las afueras del pueblo por el clero de esta parroquia y varias personas más, quedando todos admirados de las atenciones y frases de cariño que para los mismos tuvo.

De desear es que su breve estancia en tan hermosa posesión le sea grata.—Corresponsal.

¿Quiere usted comprar barato? Vaya usted al PETIT BAZAR Concepción 32

donde encontrará calzado, géneros de punto, confecciones, telas blancas y otras, y varios géneros más a precios sin competencia. Siempre hay géneros de ocasión baratísimos.

CONCEPCION, NUM. 32

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

JAMONES. Añejes, muy recordados de tocino, a pesetas 975 kilogramo, desde 5 piezas, a 950, en los Almacenes de coloniales de Manuel Casanova, Conde de Torres Cabrera, sin número, CÓRDOBA

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas, a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca Pirelli con aislamiento de tres capas, seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido. Teléfono núm. 275.

Francisco de Guzmán Gómez. Consolación sin número. Se hacen toda clase de

Información telefónica

Los estudiantes madrileños desagravian al sabio Ramón y Cajal.—El coronel Riquelme habla con los periodistas.—Lerroux dice que Melquiades Alvarez pronto sera poder.—En breve se firmara el tratado comercial con Francia.—Pérez Solís es detenido y libertado.—De la muerte del príncipe Leopoldo.—Repatriación de tropas.—Alhucemas y el Peñón siguen siendo hostilizados.—Varelito sigue mejorando.—Del viaje de Romanones a Sevilla.

(Agencia Mencheta) De Madrid

Madrid 24, de la 1'16 a las 8'50 m.

Desagraviando a Ramón y Cajal

Todos los alumnos de la Facultad de Medicina han celebrado hoy un mitin al que asistió todo el elemento estudiantil madrileño, en desagravio del sabio Ramón y Cajal, por la agresión infame de que fue objeto cuando presidia el tribunal de oposiciones borrascosas.

El acto se desarrolló dentro del mayor entusiasmo, habiéndose tomado, entre otros, el de pedir al ministro de Instrucción Pública que obligue a hacer la renuncia de la cátedra de anatomía descriptiva al profesor que la viene explicando.

Se comenta muy favorablemente este movimiento de los alumnos de la Facultad para su dudo, secundado por toda la población.

Contra un bando

El diario madrileño «La Voz» dedica en esta noche un artículo a combatir el nuevo bando de Guerra recientemente aparecido, y dice de él que es una ley de jurisdicciones, calificándole de descomunal.

Los demás diarios de las izquierdas coinciden en idénticas apreciaciones.

Coronel Riquelme en Madrid

Para esperar la llegada del bizarro coronel Riquelme acudieron a la estación el jefe de la Guardia, la familia y numerosos amigos particulares del ilustre militar, especialmente relevado de su destino en Melilla.

Al momento descendió del tren el jefe de asuntos indígenas de Melilla, y preguntó a un periodista preguntándole: «¿Cuáles son las causas de su relevo, coronel?»

«Las causas», únicamente puede explicar el Gobierno y el general Berenguer. Pero explico la noble curiosidad de usted, que debo corresponder con solo una declaración, esto es, que mi relevo no es de la más legítima recompensa.

«¿Cuál?»

«La del deber cumplido.»

Conversando luego el coronel Riquelme con sus amigos, emitió su juicio sobre la situación de nuestro protectorado en Marruecos, diciendo en lo referente a Melilla que las cosas iban por muy buen camino, pero que el daño moral enorme ocasionado por el atentado de Melilla—dijo—no podía ser reparado por la absoluta paz que reina en la zona.

Los periodistas le preguntaron de nuevo si venía satisfecho de la despedida que le habían tributado en Melilla, contestando que aquella había superado sus merecimientos por la espontánea y espontánea.

Después estuvo el coronel Riquelme visitando al capitán general, al gobernador militar y al ministro de la Guerra.

El coronel queda en Madrid en situación de disponible.

Lerroux cabildea

Ayer estuvo don Alejandro Lerroux en el Ministerio de la Gobernación para interesarse por la suerte de Pestaña.

Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía de Dramas y Comedias de Manuel Arenal.—Primera actriz María Alcalde

Hoy Martes 25 de Abril de 1922

El orgullo de Albacete

Graciosa comedia en tres actos, titulada

ALBUCA.—Patcos con seis entradas, 12 pesetas; Butacas numeradas, 1'25; Idem lateral, 0'65; Grada, 0'25.

A las 9 y media en punto.

GRAN TEATRO — IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy 25 de Abril de 1922

La Fugitiva, y exhibición del segundo de la colosal novela cinematográfica en doce episodios, Las dos niñas de París. El mayor acontecimiento cinematográfico de la actual temporada. Proyección de la graciosa comedia en dos actos Charlot en la colmena interpretada por Billy West, imitador de Charlot.

La nueva de la noche, grandes Secciones de Cine y variedades. Episodios segundo y tercero de la colosal novela cinematográfica en 12 episodios, Las dos niñas de París.—Una nueva bailarina española Pilar Alonso. Debut de la eminente pianista española Alicia Alcazar. Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

ALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 25 de Abril de 1922

La noche a las seis y media de la tarde gran sección de cine.—Estreno del undécimo episodio de la serie La novia número 13 y exhibición del décimo.

La novia número 13.—Exhibición de los episodios décimo y undécimo de la monumental serie selecta composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras.

Se vende a la venta de todas clases. De la fábrica de E. Berná Cataluña, en todas las ciudades y cualquier cantidad. Antonio del Pozo, Telégrafo 100.

Se vende a la venta de todas clases. De la fábrica de E. Berná Cataluña, en todas las ciudades y cualquier cantidad. Antonio del Pozo, Telégrafo 100.

Se vende a la venta de todas clases. De la fábrica de E. Berná Cataluña, en todas las ciudades y cualquier cantidad. Antonio del Pozo, Telégrafo 100.

Se vende a la venta de todas clases. De la fábrica de E. Berná Cataluña, en todas las ciudades y cualquier cantidad. Antonio del Pozo, Telégrafo 100.

Los periodistas conversaron unos momentos con el jefe de los radicales, y éste se mostró afectuoso y expulso.

Dijo que pronto será poder Melquiades Alvarez, pues los conservadores, muy gastados, están pidiendo un reemplazamiento.

Refiriéndose a los republicanos, expresó su creencia de que por patriotismo deberían colaborar a una obra de gobierno honesta y reconstitutiva, diciendo que esto podrá ser, pero cuando Melquiades Alvarez haya desbrazado un poco al camino.

Los premios de la Academia de la Historia

Se reunió el pleno de la Ilustre Academia de la Historia para distribuir, como anualmente viene haciéndolo, los premios al trabajo, al talento y a la virtud.

Los agraciados fueron Enrique Ruiz, Antonio Zaragoza, Antonio Román, José Ibáñez y el niño de doce años Manolito Alexandre, quien en un pueblito cercano a Valencia, salvó a otro niño de su misma edad cuando era arrastrado por la corriente del río.

Este rasgo ejemplar va a ser también premiado con la Cruz de Beneficencia.

El presidente de la Academia de la Historia, al hacerle entrega del premio, explicó al niño elocuentemente el alcance del homenaje que le rendía tan docta corporación, habiendo resultado el acto altamente simpático y emocionante.

El tratado comercial con Francia

Se aseguraba hoy insistentemente que el tratado comercial con Francia se arreglará definitivamente y satisfactoriamente en el plazo de dos días, tiempo que tardará la nación vecina en responder a nuestra última nota.

En Gobernación

Esta madrugada despachó con los periodistas el subsecretario del ministerio de la Gobernación, diciéndonos que no tenía nada de interés que comunicarnos.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Según comunica el comisario superior general Berenguer, no ocurre novedad importante en la zona de nuestro protectorado.

Paseo militar

Melilla 24.—La brigada que guarnece la posición de Kandusi salió hoy de paseo militar, recorriendo sin ningún contratiempo muchas de nuestras antiguas posiciones.

Alhucemas y el Peñón, hostilizados

Alhucemas 24.—El enemigo sigue hostilizando Alhucemas y el Peñón de la Gomer, no consiguiendo causarnos daños.

En honor de Sanjurjo

Larache 24.—En el Palacio de la Comandancia General se ha celebrado brillante recepción en honor del heroico general Sanjurjo.

Saludaron al ilustre general todas las autoridades militares y numerosísimos jefes y oficiales.

Después se celebró un lunch, que estuvo animadísimo.

Llegada de Sanjurjo

Larache 24.—El sábado por la tarde llegó a esta plaza imprevistamente y en aeroplano el comandante general Sanjurjo.

Cuando hubo cuenta de la inopinada llegada se le tributó un cariñoso recibimiento.

Inmediatamente celebró una extensa conferencia con el general La Barrera.

Servicios de aviación

Larache 24.—Durante todo el día han estado evolucionando con gran éxito los aviones militares, habiendo llegado algunos en sus vuelos de exploración a la zona enemiga, de la que han traído valiosísimos informes.

Berenguer hacia Alcazarquivir

Tetuán 24.—Hoy ha salido para Alcazarquivir el comisario superior Berenguer, disponiéndose a permanecer en Arcila.

También han salido para Larache los periodistas que hacen información de las operaciones.

De Provincias

BILBAO

Pérez Solís, detenido

Bilbao 24.—Esta tarde fue detenido y llevado a la comisaría el jefe del movimiento comunista bilbaíno señor Pérez Solís.

Permaneció en la comisaría unas dos horas, transcurridas las cuales fué puesto en libertad.

Es comentada muy vivamente esta detención.

CADIZ

Jura de bandera

Cádiz 24.—Hay han jurado la bandera, en el amplio patio de la Escuela Naval de San Fernando, los alumnos de nuevo ingreso, aspirantes del Cuerpo General y de Artillería de la Armada.

Al acto asistió el comandante general del apostadero, el general jefe del Arsenal de la Carraca, el jefe del E. M. del Apostadero y otras autoridades de Marina.

Después de la jura se celebró un banquete en la Escuela Naval, al que asistieron fraternalmente aspirantes y guardias marinos.

En el aniversario de Cervantes

Cádiz 24.—Hoy celebró sesión solemne la Real Academia Hispano-Americana de Ciencias y Artes, celebrándose con la acostumbrada brillantez la fiesta del Idioma, con motivo del aniversario de Cervantes.

Fuerzas repatriadas

Málaga 24.—Esta mañana salieron por ferrocarril, con rumbo a Bilbao, las dos compañías del batallón expedicionario de Garelhano.

Heridos y enfermos a la península

Málaga 24.—Hoy fondó en este puerto el buque hospital «Barcelona», trayendo trescientos individuos entre enfermos y heridos del ejército de África. Con ellos viene el heroico teniente de las fuerzas indígenas don Enrique Batalla y los tenientes de regulares don Francisco Souza y don José Vidal.

Esta tarde salieron en el correo para los hospitales de Granada ciento noventa y seis de aquéllos y ciento cuatro para Baza.

OVIEDO

Plante de presos

Oviedo 24.—Los presos de esta cárcel se han negado a penetrar en sus celdas, adoptando una actitud levantisca.

El director parlamentó con ellos, quejándose éstos de las malas condiciones del rancho, pidiendo que se sustituya a varios carceleros por el mal trato que algunos de ellos les vienen dando.

SEVILLA

El viaje de Romanones a Sevilla

Sevilla 24.—El conde de Romanones se dirigirá desde la estación a casa de don Anastasio Martín, donde se hospedará.

Visitará el Parque de María Luisa y asistirá a una gira campestre con excursión por el Guadalquivir, organizada por el ayuntamiento.

El partido liberal sevillano dará un banquete en honor al conde.

Es posible que demore su viaje hasta el día 28.

Estado de Varelito

Sevilla 24.—El diestro Varelito sigue mejorando lentamente.

Hoy sostuvo con la familia un diálogo conmovedor.

Los médicos confían mucho en salvarle, pues el aspecto de la herida, dentro de la gravedad, es inmejorable.

La calle en que está el domicilio de Varelito se ha enarenado para que el ruido del tránsito se amortigüe y no perjudique al herido.

Los médicos afirman que, salvo complicaciones, dentro de dos meses Varelito estará completamente curado.

VALENCIA

Los médicos franceses

Valencia 24.—Hoy han salido para Madrid los médicos franceses que se encontraban en esta ciudad, habiéndosele dispensado una cariñosísima despedida.

Van satisfechísimos de su visita a esta capital.

El presidente de la Diputación contra Bergamín

Valencia 24.—El presidente de la Diputación ha facilitado una nota a la prensa, en la que se vierten duras y razonadas protestas contra el ministro de Hacienda por sus anunciados proyectos contra las Diputaciones provinciales.

El ministro señor Bergamín ha hablado de su probable supresión, y el presidente de la Diputación hace una entusiasta defensa de estos organismos, los cuales—dice—son los únicos que pueden recoger las verdaderas aspiraciones provinciales, cosa para lo cual son incapaces los municipios.

Mitín sindicalista

Valencia 24.—En el Teatro Circo se ha celebrado un mitín de afirmación sindicalista.

Presidió Valeriano Gracia.

Todos los oradores se expresaron en términos de gran dureza, exhortando a los reunidos a la mayor resistencia para hacer frente a las próximas represalias.

Arturo Barrera manifestó que había que laborar hasta destruir por completo esa organización patronal existente, que pretende extrangularnos, como la demuestra la brutal represión llevada a cabo en Barcelona. Pide a los poderes que se haga una escrupulosa revisión de las causas de los presos por delitos políticos.

Valeriano Gracia hace el resumen y entre las conclusiones adoptadas figura la petición al Gobierno de la destitución de Martínez Anido y Arlegui.

ZARAGOZA

Los ladrilleros a la huelga

Zaragoza 24.—Se han declarado en huelga los ladrilleros, por no ser atendidas sus peticiones de mejoramiento.

El gobernador civil citó a una conferencia a los patronos de este ramo y se espera que el conflicto quede resuelto en breve.

Del extranjero

La hazaña de un cabo

Tánger 24.—El epígrafe de este telefonema consiste que es un equívoco. La hazaña que vamos a transcribir no corresponde a un cabo del ejército, sino a un cabo de vela.

En el teatro de Tánger venía actuando con gran éxito la notable cancionista Gloria Gil.

En su camerino se preparaba para dar la representación de la noche, y junto al espejo (en el teatrillo no hay todavía instalación eléctrica), alumbraba tenue, una bujía. Un brusco movimiento, tal vez de Gloria Gil, dió al traste con la vela, yendo a prender su llama las gasas flotantes del inusual vestuario.

Gloria Gil, azorada, convulsa, pretendió apagar el incendio, con tan mala fortuna, que éste se propagó a sus ropas, llegando a chamuscarle las manos y los brazos.

A los gritos de auxilio de la cancionista acudió el personal de servicio, que con sólo dos cubetas de agua cegó el cráter.

Gloria Gil ha perdido vestidos por valor de unas quinientas pesetas.

También en Inglaterra

Londres 24.—Se ha anunciado, con arreglo a los preceptos legales, la huelga general de veinticuatro horas, a la que irán como un solo hombre todos los obreros de veintiseis condados del Este y Sur de Irlanda.

La muerte del príncipe Leopoldo

Londres 24.—Según las últimas noticias, puede afirmarse que la muerte del príncipe Leopoldo de Batemberg, hermano de la Reina Victoria, ha sido producida por una apendicitis agravada en los últimos instantes por la peritonitis.

El «Metro» ofrece pañería para todas las fortunas, trajes desde 10 pesetas corte.

Balneario de Tolox

(Provincia de Málaga.)

Manantial Azoado y Radioactivo Médico Director

Dr. D. Segundo de Olea y Aguilera

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para catarrros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosos.

Instalaciones completas de inhalaciones directas, difusas o húmedas y duchas nasales.

Temporadas oficiales: Desde el 1.º de Mayo al 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

Pídanse Folletos del Balneario. Pedir el agua embotellada a su propietario D. Manuel del Río y del Río, en Tolox.

Se recomienda la Fonda del Campo, por su higiene y proximidad al Balneario. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Escrupulosa desinfección con aparatos Aesculap-Formol.

Correos. Telégrafos. Capilla pública. Ferrocarril directo de Málaga a Coín.

LA MEZQUITA

Fábrica de Cerveza alemana.-La Frigorífica Cordobesa.-Fábrica de Hielo artificial y Cámaras Frigoríficas

Esta fábrica montada con arreglo a los más modernos adelantos en la materia, se encuentra en plena producción, alcanzando tal grado de perfección los productos que elaboran, que compiten ventajosamente con todos sus similares, aún con las de más justa nombradía, siendo cada día mayor el éxito alcanzado entre los consumidores.

Se sirven a domicilio las barriles de cerveza y las botellas desde una docena en adelante; el hielo desde una arroba también se sirve a domicilio.

Precio de la arroba de hielo UNA PESETA

Teléfono número 462 Calle Fray Luis de Granada



¡Hay muchas marcas de Magnesial!

PERO LA MEJOR

Magnesia Efervescente "Lukol,"

compite con las extranjeras y cuesta la mitad

Pídase esta marca en Farmacias y Droguerías

Laboratorio "LUKOL"

JEREZ DE LA FRONTERA

COMPANIA COMERCIAL IBERICA

aportado núm. 214

Telegrama SERUZAM, Madrid

Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

Productos Químicos, Industriales y Farmacéuticos

Superfosfatos de Cal y de Hueso. Sulfatos de Hierro, Cobre y Amonio. Nitratos de Sosa y de Potasa. Productos Antiparasitarios Agrícola y Vinícola. Azufres. Anhídrido Sulfuroso. Ácidos: Sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico, etc. Hiposulfito Sosa. Silicatos. Colas Puentes y Líquidas. Gelatinas. Azul de Ultramar. Perlermas de Luz y Varral. Productos Sintéticos. Esencias. Especialidades Farmacéuticas. Hilados-Textiles: Hilos y Quitas. Telidos: Textiles, Mixtos Textiles, Yute, Algodón, Arpilleras, Lonas, Sacos, Costales, Aldas, Esteras, Pasillos, Esterillos, etc., etc.)

Abonos compuestos "Peñarroya" y Sales de Potasa de Alsacia

Productos de los establecimientos Kuhlmann (París) Agencia exclusiva de venta. Id. de Usines de L'Allondon (Ginebra)

Depositario: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA

Avenida de Canalejas, 10

¡Yo estoy satisfecho de la vida!

desde que no he vuelto a padecer de

Estómago

gracias al uso del

DIGESTÓNICO.

ALMACEN DE CAMAS METALICAS Y COLCHONES SOMMIERS, CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA

Ventas a plazos y al contado

Sucursal casa YOST

Máquinas de escribir Sin cinta

La mejor y bella en su escritura por su perfecta alineación

Gerente para Córdoba y su provincia: Luis Caballer, Gondomar 4.

La Concepción

Confitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

El más acreditado establecimiento, que por las excelencias de sus géneros, prefiere el público cordobés y que como premio al favor que nuestros lectores nos dispensan, se lo recomendamos con interés.

Calle de la Concepción

Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL

GARGANTA, PARIZ, OIDOS

Garofa Lovera, 4

CONSULTA, DE 1 A 3.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Borrachos.—Curación vicié embriagado sin darse cuenta interesado ni perjudicar su salud. Infinidad de curaciones verdad con el Licor y los Polvos Lavid.—De venta en la farmacia de don Angel Avilés, Claudio Marcelo 8, Córdoba.

Se vende alfalfa en el campo de la Verdad, Huerta la Vinuela. Para tratar con su dueño en dicha huerta.

Se vende una caseta que sirvió solamente en la pasada feria. Tiene 10 metros por 5. Razón Ostrina Hermanos, San Pedro 2.

Verde.—Se vende en la Huerta Santa Matilde, del pago de la Fuensanta, frente a la ermita, a 1'25 el quintal.

Arrendamiento.—Se arrienda desde el día un aplo por temporadas o por años, en el Chalet «Villa Carmen» situado en la carretera del Brillante a unos tres kilómetros de Córdoba. Consta de seis habitaciones y accesorios. Para tratar con su dueño en la calle José Zorrilla número 1.

Se vende.—La hortaliza de la huerta «Tras de la Puerta». Informarán en la misma.

Se arrienda local amplio para cocheros o garajes y cuartos amplias; también se venden unas guarniciones catalanas y un aparejo nuevo y otras cosas más. Razón, Montero 37.

Se arriendan pastos y espigas, cortijo del Ouedo de Córdoba, alamedado, con trescientas fanegas de tierra; doscientas setenta de rastrojo y las restantes de erial.—Para tratar: Paseo de la Victoria, 4. De nueve de la mañana a una de la tarde.

Blas Carreño, Pintor decorador.—Se pintan habitaciones en todos los estilos. Más todo lo concerniente al ramo. Blanco Belmonte 28, antes Pedregosa.

Se vende.—Una máquina aventadora seminueva. Marca Giffa núm. 7 con motor Morse de 4 H. P. Se garantiza su buen funcionamiento. Razón, Madera Alta 34.

Se vende una puerta persiana de hierro y un cierre de cristales, y se arrienda desde el día propio para oficina o industria con instalación de luz eléctrica y agua de pie. Razón. Cabezas, 16.

Perdida.—Reloj de pulsera de señora, de oro, con cinta de moaré, perdido el domingo en el Gran Capitán. Gran Teatro o trayecto de éste a la calle Braulio Laportilla n.º 2 casa del Doctor Berjillos, donde gratificarán a quien lo haya encontrado.

Don Antonio Moyano Baena, comunica a los tenedores de participaciones del décimo de la lotería que se ha de jugar en Madrid el día once de Mayo, n.º 25 937, que las participaciones o recibos antedichos tienen la fecha equivocada, debiendo entenderse la del once de Mayo, en lugar del veinte del mismo mes, como aparece en los mismos.